
2020.5.29 ガイダンスの前に 

換気をして十分な距離を確保して放送していますので、聞き取りづらい人もいると思い

ますので、マスクを外してお話させていただきます。 

みなさん、おはようございます。少し長くなりますが、大切なお話ですので、聞いてくだ

さいね。 

月曜日から分散登校が始まり、今日は全校生徒が揃っての初めての登校日ですね。 

１時間目は全校ガイダンスが行われます。以前のように、体育館で全員が並んで行うことは

できず、放送によるガイダンスとはなりましたが、何より、全員揃って登校できたこと自体、

うれしく思います。 

思えば３月２日の全国一斉の休校要請から、ほぼ３か月が経ちました。途中、卒業式や市

内一斉登校日、入学式始業式、学年別分散登校はあったというものの、その翌日からも休校

の続くことが決まっている中での登校でしたので、久々に友達に会えても、心から喜ぶこと

はできませんでした。しかし、今回スタートしたこの登校は、学校再開に向けての準備登校

です。いよいよ来週の半日登校が終われば、再来週の８日月曜日には、給食ありの６時間授

業が始まります。そのもう一週間後の１６日火曜日からは部活動も始まります。また友達や

先生たちと一緒に勉強や運動ができる日常が戻ってきます。 

１年生のみなさんにとっては、やっと中学生活が本格的にスタートします。楽しみですね。

先生たちも楽しみにこの日を待っていました。どうかもう 感染が拡大して、再び休校など

ということにならないように、心から願っています。 

さて、「日常が戻ってきます。」と言いました。しかし、この新型コロナウイルスが感染拡

大する前の日常と、まったく同じ日常が戻ってくるわけではないことは、中学生の皆さんは、

理解していますよね。テレビのニュースなどで見聞きしたと思いますが「新しい生活様式」

が今後の生活には求められます。それを実践するという条件付きでの、緊急事態宣言の解除

であり、学校の再開だと言うことを忘れてはなりません。現に、北九州市では、第２波とも

いえるクラスターが発生し、４３人の感染者のうち、小学生の女の子と、中学生の男の子も

含まれており、この２校は、再び休校となりました。これが現実です。朝みなさんの様子を

見て回りましたが、教室に入る前にきちんと手を洗っている人が多く感心しましたが、多い、

ではだめなのです、全員が必ず行わないといけません。約束ですよ。先生たちも消毒などは

しますが、それで完ぺきということはありません。やっぱり基本は手洗いなのです。 

さて、「新しい生活様式」とは、ということかを再確認したいと思います。 

まずは、感染防止の３つの基本である、 

〇身体的距離の確保、 

〇マスクの着用、 

〇手洗い  

を徹底することです。この３つの基本をもとに、食事、買い物、移動の仕方、仕事の仕

方、娯楽・スポーツなどのそれぞれの場面で、「新しい生活様式」が求められる社会となり



ました。 

当然学校で生活する私たちには「学校での 新しい生活様式」が求められます。詳しくは、

ＨＰや学年だよりにも載せてありますし、担任の先生からまたお話があるとは思いますが、

登校を含む朝の活動・授業中・給食の時・体育の授業や部活動、そういった、学校生活の様々

な場面で、今までとは違った行動が求められます。例えば、登校後すぐに手洗いをする。特

別教室から帰ったら、すぐに手洗いをする。これらは今までにはなかった約束事項です。

少々面倒くさく感じるかも知れません。しかし、繰り返しますが、これをきちんと行うとい

う条件のもと、緊急事態宣言が解除されたわけであり、こうして学校が再開できるわけです。

すぐに皆さん一人一人の、なんてことない普段の生活習慣になっていくと思います。みんな

で声を掛け合って、頑張っていきましょうね。先生に言われてから手を洗うのではだめです

よ。 

同じ緊急事態や大災害であっても、例えば９年前の東北大震災のように、住む家が津波で

流されてしまったり、愛する家族や友人を一気に失ったり、避難所生活が何年も続いている

わけではありませんよね。電気ガス水道、ライフラインもしっかりしています。感染予防を

しっかりすれば、買い物にだって行けます。「新しい生活様式」で感染拡大をしないように

心掛けながら生活していくくらい、やるしかないと思います。がんばりどころだなと思いま

す。逆に中学生が大人に見本を見せるくらいのつもりで、頑張っていきましょう。 

 

ここからは今後の予定について連絡をします。 

休校で授業日が減ってしまいました。そのため夏休み期間を短縮して、授業日としたいと

思います。すでに日進市の教育委員会からメールで連絡が入ったことと思いますが、 

１学期終業式は７月３１日(金)とします。また、２学期の授業の開始を８月２５日(火)と

します。そのため夏休みは 8/1 から 8/24 の２４日間となります。なお、８月の登校日は給

食がないため、半日授業とします。冬休みについては未定です。 

次に１学期の大きな行事についてですが、１年生の校外学習は中止とします。 

２年生の野外活動と、３年生の修学旅行については、当初の予定から延期した日程をお知

らせしていますが、その後非常事態宣言が延び、休校ものびました。今後の状況を見ながら、

実施か中止かを、６月下旬ごろに決定し お知らせしたいと思います。 

これは、世の中の状況をもう少し見て判断したいためです、今現在で結論を出すとなれば、

中止という選択肢が濃厚となります。何とか君たちに、キャンプや修学旅行を経験してもら

いたいという思いからですので、結論が先に延びるのを許してくださいね。 

また体育大会は実施する予定です。しかし、たくさんの授業日がなくなってしまい、その

遅れた分の授業を取り戻す必要があります。そのため、多くの準備のための時間を確保する

ことが大変難しい状況です。みなさんがとても楽しみにしていたプログラムだとは思いま

すが、応援コンクールと学年種目については、今年度は中止とします。競争種目だけの半日

日程での開催とします。 



文化祭については、本校は合唱コンクールの部、舞台発表の部、芸術鑑賞会、作品展の４

部構成で行っています。これらの行事は１１月過ぎですので、もう少し検討したいと思いま

す。ですが、現時点で芸術鑑賞会は中止を決めました。 

皆さんが毎年一番エネルギーを費やして取り組んでいる、合唱コンクールをどうするべ

きかが一番頭を悩ましているところです。会場である市民会館も、例えば収容可能人数の半

数５００人までの入場制限をする、などということとなれば、保護者のみなさんどころか、

全校生徒も入れないこととなります。そういった会場の密の問題だけではなく、合唱の練習

を現時点で普通に行うことは、まずいとされています。合唱を仕上げるには、最低限９月に

は練習を始めなくてはなりません。その時の感染状況が大きく関わります。指揮や伴奏をお

願いする人は、夏休みに練習をするだろうけれども、いざ２学期が始まったら、中止という

ことも考えられるわけで、あまりにも申し訳ないと思います。昨年通りと近い形でできるの

か、学年別開催として学校の体育館で行うのか、中止か、３つのうちどれかになると思いま

す。また、みなさんにお伝えしていきたいと思います。 

  

最後になりますが。みなさん、コロナに負けないということは、ただ感染しないというこ

とだけではありません。感染予防対策を習慣化すること。いろいろと変更や中止となってい

くイベントが多い中、来年はきっと大丈夫と、明るい未来を考え作り出していくこと。感染

者や医療従事者へのいわれのない差別がニュースで取りざたされています。そんな心貧し

い人にならない事。それらすべてを含んで、「負けない」ということだと思います。 

日進東中学校の生徒は新型コロナウイルスに負けないよう努力していきましょう。 

 

以上でお話を終わります。 

 

 


